2023年(年4回発行) NO.242 **令和5年8月15日号** 発行: 北九州市議会 編集: 北九州市議会だより編集委員会 か582-2632 FAX582-2685 NO.2

市議会ホームペー -ジのご案内

http://www.city.kitakyushu.lg.jp/sigikai/

市議会だよりや本会議の 会議録、インターネット中継 などがご覧いただけます。



図り、

重点化を積極的に進める中

点から総合的に検討していきたい

適正水準のあり方を様々な視

水素エネルギー戦略について

的経費については、選択と集中を 況だと認識している。今後の投資

6月定例会が令和5年6月1日から6月28日まで28日 間の会期で開かれました。

市長から43件の議案が提出され、審議の結果、す の議案について原案のとおり決定しました。また、議員か ら提出された議案は13件で、うち11件を可決しました。

1面 本会議での代表質疑と答弁

2面 本会議での代表質疑・一般質疑と答弁

3~5面 本会議での一般質疑と答弁

本会議での一般質疑と答弁、請願・陳情の審議結果など予算特別委員会での質疑項目、議案に対する各会派の賛否一覧 臨時会の本会議での一般質疑と答弁、議案に対する

8面 する各会派の賛否一覧、お知らせなど

本会議での質疑と答

この市議会だよりでは、本会議での質疑と答弁 の要約したものを掲載しています。

詳細な会議録は、9月上旬頃から、市立文書館、 中央図書館、門司・小倉南・若松・八幡・八幡西・戸 図書館、市議会事務局でご覧いただけます。

また、市議会のホームページには、8月下旬頃に 会議録(速報版)を掲載します。

なお、市議会・市ホームページの会議録検索シス テムでの閲覧は、9月下旬頃からとなります。

員

中心とした水素の大規 本市は、響灘臨海部を

発言順です。なお、掲載してい行いました。掲載記事の順番は 質疑と答弁の動画がご覧いた る時間(分)は、議員の発言時間 だけます。 (執行部の答弁を含む)です。各 本会議では次の37人が質疑を 日付の下にあるQRコードから、

6月8日 代表質疑

耕治

香月

長期ビジョンの策定について

とを明確にする必要がある。今 市長が考えている本市の将来像 までに実現しなければならないこ スケジュールについて、尋ねる。 に入れるのか、また、今後の詳細 人口100万人復活は同ビジョン 議 員 するためには、10年後 20年後のプランを実現

ら人や企業を呼び込み、日本やア ジアの経済をけん引する都市、 長 新たな価値を生み出しなが 将来像については、ま ちの持つ地力を見える

ジョンの中に何らかの形で反映さ 成し、来年2月の議会に諮りたい 育て世代等との意見交換や有識者 活への挑戦は、その思いを同ビ 目指したい。人口100万都市復 民の幸福度や満足度の高い都市を に骨子案、12月を目途に素案を作 会議等で議論を重ね、10月を目途 せたい。今後、7月から若者・子

本市の財政問題について

20億円とするこれまでの方針を 経費について、適正水準を年間6 政状況について、市長の現在の認 受け継いでいくのか、尋ねる。 識を尋ねる。また、今後の投資的 認識は変わらないのか、本市の財 員 なまち全国2位という 本市は、財政の硬直化 本市が将来破綻しそう

化の進展等に伴う財政需要の増加比べ財政基盤が脆弱であり、高齢 にかかる維持補修費の増加等を踏 残高等の状況から、他の政令市に 市民一人当たりの市税収入・市債 財政局長 昨今の外壁落下や老朽化対策 を示す経常収支比率や

市

岡 本 義之

90分

の支援や教育環境の充実にどのよ る事業と、市独自の子育て世帯へ 歩と言われたが、第一歩と確信す 戦を見据えた、新しい市政の第一 00万都市」「稼げるまち」への挑 議 案について、「人口1 市長は令和5年度予算

うに取組んでいくのか、尋ねる。 同案の中でも強い思い

予算編成における市長の思いに

員 子どもを虐待から守る

素の製造・供給等を想定しており 送や安価な水素供給、グリーン水 れる。水素拠点は、水素の大量輸 今後、大規模な水素需要が見込ま ルを有し、市内の多様な産業から 画を策定している。同臨海部は水 海部を中心とした水素拠点形成計 たな産業集積にもつなげていく。 地元企業のカーボンニュートラル 素供給拠点として高いポテンシャ 化と国際競争力強化とともに、 点化推進協議会では現在、 設立した福岡県水素拠

模な供給・利活用拠点を形成する

クに参加する関係機関の意見も参

いては、児童虐待防止ネットワー 立八幡病院での同面接室開設につ

考に先進事例等を研究したい。

性の高い判断が可能となった。市

ることとなり、受傷原因等の専門

討する委員会に法医学者が参加す

同年から虐待が疑われる症例を検 高めて対応に当たりたい。また、

指していくのか、見解を伺う。 が、今後どのような水素拠点を目 イチェーンを構築するとしている 際競争力のある水素の商用サプラ とともに、水素拠点を活用した国

県と本市が中心となり

環境局長

考えにも一致すると思うが、見解 る市政」「前例のない仕事」という と今後の取組について尋ねる。 活性化させることは、市長のモッ トーである「稼げるまち」「挑戦す

るよう戦略的に取組んでいく。 げるまち」のエンジンの一つと 品の開発等も行い、本市への滞在北福・関門連携を軸にした旅行商 ントチケット付き乗車券の販売や、 Rや西鉄バスと連携した市内イベ 重視しつつ、インバウンドが「稼 期間延長や消費額拡大等の観点を ンプランを策定する。新たに、 ド誘致に果敢に挑戦するアクショ であるため、本年度、インバウン ドへの取組を強化することが重要 本市の強み等を客観的 に分析し、インバウン

本市の児童虐待防止対策について

よる効果、聞き取りから診察及び 態を踏まえ、本年度に対策を強化 心のケアまでワンストップで子ど したい事業や法医学者との連携

森本由美議員の質疑は次ページに続きます。

支援の強化、理工系人材の育成等、 境の充実、の3つである。 ある子ども・若者の挑戦を応援で 子育て・教育にかかる経済的な安 以降の保育料完全無償化、 きる環境づくりを進めていく。 心を確保し、子どもや家族の状況 育利用料の無償化、医療的ケア児 に応じた多様な選択肢の下で、 インバウンドに対する取組に 第 2 子 病児保 志

> ており、今後も職員等の専門性を 虐待相談対応件数は大幅に増加し

広報等に重点的に取組んだ結果

響灘臨

をどう評価し、KPI等の評価基 ズを見落とす可能性がある。採算 偏った場合、数値化しにくい事業 が合わない住民の福祉向上の事業 準をどう設定するのか見解を伺う。 に対する市民満足度や潜在的ニー 員 ネス的な経営分析に 施策の事業評価がビジ

の変化に対応できているか、他の だけでの評価は想定していない。 政策との重複はないか、DXの導 では、市民ニーズや社会経済情勢 市政変革の基本方針(たたき台) 性や生産性、費用対効果等の視点 担は適切か、公民連携の可能性は 入可能性はないか、官民の役割分 総務局長 めの事業等は、効率 住民の福祉向上のた

事業の性質等に応じ分析・評価の 様々な視点で精査するとともに、 ないか、などの視点を設けており 方法も工夫しながら実施していく。 市長の目指す市政変革について 森本 由美 戦、子育て世帯への支援や教育環体・グリーンなど未来産業への挑

クアップ首都戦略、

宇宙

· 半

ジェンダー平等の推進について

議 員 の男女共同参画社会に昨年9月の「北九州市

る。市長のジェンダー平等につい れている」と感じており、ジェン 約74%が「社会では男性が優遇さ 関する調査報告書」では、市民の ての認識と本市の課題を尋ねる。 ダー平等の更なる充実が求められ

ものとなるよう取組んでいく。 ジェンダー平等の観点にもかなう まだまだ取組むべき課題はある。 が全国平均を大きく下回るなど れることで、市政のあり方が更に 女性の視点をまちづくりに取り入 等が達成されていると感じる割合 施した市民意識調査では、男女平 ていく必要がある。昨年9月に実 業や市民と連携してチャレンジし 信しており、市が先頭に立って企 まちの明るい未来につながると確 できる環境づくりは女性が自分らしく活躍

「取引の適正化」に向けた本市の

ルではどう取組んでいるのか。 ど、課題解決に取組む中、市レベ 嫁の円滑化に関する協定を結ぶな 商工会議所、連合福岡等が価格転 価格転嫁と取引適正化に取組み、 **備岡県や九州経済産業局、福岡県** 上げの環境整備のため 政府が中小企業等の賃

影響を受けた事業者に補助金等の の一つに掲げるなど、取組を推進 いくとしており、市内では商工会 を紹介するとともに、物価高騰の している。本市は、国や県の取組 議所が同宣言を本年度の基本方針 トナーシップ構築宣言を拡大して 共栄の関係を築くパー 国は、取引先との共存 市内企業へのヒアリ

> 実態把握に努めている。 や取引適正化の促進に努めていく 宣言の趣旨を呼びかけ、価格転嫁 ングの際には価格転嫁の状況等の 今後も同

6月9日 代表質疑



物価高騰への有効な対策について

間無料にするなど、幅広く市民に 料にする、下水道使用料を一定期 恩恵が及ぶ対策を講じるべき。 いる。例えば市の指定ごみ袋を無 市民の暮らしに重くのしかかって るとのことで、急激な物価高騰が 員 75品目が値上げされ 6月に食料品等の35

ない。今後も財源は限られるが あり、現時点では実施する予定は 情に応じて必要な対策を講じるこ がかなり少額となるなどの課題が 額となる一方、各世帯への支援額 全市民を対象にする場合、同交付 ととなっている。指定ごみ袋や下 援地方交付金を活用し、地域の実 本市の実情に応じ、市民や事業者 金等の財源を活用しても多大な金 水道使用料の無料化等の対策は に寄り添った支援に努めていく。 財政局長 物価高騰には、国が増 額した価格高騰重点支

学校給食費の無償化について

を重点配分して無償化を図るべき。 が、有効性を認めるのなら、財源 ら議論していくべき課題」と言う と有効性のバランスに配慮しなが 対策につながる。市長は「実現性 による保護者の負担軽減は少子化 員 学校給食は教育の一環 であり、給食費無償化

> の価格動向等を注視していきたい。 る。今後も国の動きや給食用食材 も無償化の課題整理等を行うとあ た、いわゆる骨太の方針の原案に と示されており、6月に公開され 行い、1年以内に結果を公表する ベースでの学校給食の実態調査を た財源で無償化をすぐに実現する 未来戦略方針の素案では、全国 ことは困難である。政府のこども 上が毎年必要となるため、限られ 合、新たな財源として約31億円以 教育長 給食費を無償化した場

補聴器購入への支援について

もに、先行自治体の情報に基づく でも助成制度の創設を求めるとと 指摘される中、全国で加齢性難聴 本市の検討状況について尋ねる。 者の補聴器購入を独自に支援する 目治体が大きく増えている。本市 認知症の原因になると 難聴を放置していると

設を要望しており、今後も国への 働きかけを行い、他の自治体の状 の補聴器購入の公的助成制度の創 認知症予防効果が認められる場合 等を行っている。本市は国に対し 状況等の変化に関するアンケート 成事業を実施し、助成者への生活 況等も情報収集していく。 と新潟市が昨年フ月から補聴器助 係に関する国の研究結果が出る前 に先行して、政令市では相模原市 研究結果の早期取りまとめや、 症になることの因果関 難聴であることと認知

6月9日 一般質疑



保育問題について

全ての児童生徒の学校

もりなのか。システムに頼らず すなど知恵を絞って支援すべき。 徴収した保育料をさかのぼって返 での空白期間を市長はどうするつ できないと聞いたが、物価高に苦 しむ子育て世帯が多い中、12月ま 員 償化は12月より前倒し 保育料第2子以降の無

組み合わせながら、確実に届けら 状況にある中、いろいろな施策を ところである。物価高騰等の経済 久的な財源確保が必要であり、 組むことを決断したが、実施に当 時交付金を活用し、本年度から取 れる支援を頑張っていきたい。 民合同で市政変革に取組んでいる した。来年度以降の実施には、恒 本年12月からスタートすることと が必要なため、最短で実施可能な たって保育料管理システムの改修 市長等 ては、国の地方創生臨 公約の同無償化につい

低用量ピルと生理について

の実施を求めるが、見解を伺う。 の有無、効果について知っている れているか」「低用量ピルの使用 理解を深めるため、性別問わず か」等の項目を含めたアンケート 市民や市内企業へ「生理休暇を取 員 いて正しい情報提供や 低用量ピルや生理につ

効果的な周知啓発に取組む。 を充実させ、SNS等を活用して 発を行っている。今後は低用量ピ 康手帳の配布等、 女性の月経等について記載した健 正しい知識と理解が必要なため 効果が期待できる一方、服薬には ルの効果等について同手帳の内容 にも生理痛の改善等の 低用量ピルは避妊以外 正しい知識の啓

> 含めて女性が生活の中で感じてい様々な機会を通じ、心身の問題もケートを実施する予定はないが、 る意見を聞くことも考えていく



佐藤 栄作

公民連携と協働の推進について

て、公民連携による解決策を検討今後、各部局が抱える課題につい 市の素早い対応に敬意を表する。 のホームページが開設されるなど、 する仕組みを取り入れるべき。 てきた結果、昨年、公民連携窓口 員 窓口の必要性を提案し 公民連携ワンストッ

が連携しやすく、連携の成果を享と考えている。今後は、公民双方 充実に向けて検討していきたい。 相談等を受け付けるプラッ る分野の施策を一元的に案内 と議論し、公民連携の可能性があ 市政変革の取組の中でもしっかり 受しやすいスキームとなるよう、 ウィンウィンの関係を構築できる 題の解決とビジネス展開という 事業者が連携することで、地域課で、一覧を開いる。 フォームを設置するなど、更なる 市 公民連携について Ĺ は、

二萩野交差点南東側エレベーター

開始までのスケジュールを尋ねる。 いうスキームで実現すると聞く。 ターを一般の歩行者も利用すると 橋に隣接する民有地内のエレベ エレベーター完成の見通しと供用 きたところ、交差点南東側の歩道 隣接する土地の所有者国と共に、同歩道橋に 同交差点のバリア -化を強く要望して

共同住宅は、6月末に工事が完了 同住宅のエレベーターと歩道橋を し、8月上旬から入居が開始され つなぎ、誰もが利用することにつ てきた結果、敷地内に計画する共 る予定で、国では、入居に合わせ いてご理解いただいた。建設中の



若者議会について

算枠で、提案された多くの政策が けて同議会を開催してはどうか。 実現している。本市でも予算をつ で同議会を行い、約1千万円の予 市では高校生から29歳までの若者 等が注目されている。愛知県新城 子どもや若者の意見を 政策に生かす若者議会

出席する本会議で、未来への提案 重要であり、どのような効果的な ネットワークを創設し、本年3月、 取組ができるか検討していく。 の意見を政策に反映させることは 実現に向けて取組んでいる。若者 の学生等による北九州市未来創造 等を行っている。昨年、29歳以下 団法人と共催し、市長・議長等が 北九州ドリームサミットを一般社 について市長に政策提言を行い ーーkTokを使った情報発信等 総務局長 本市では、市内中学生 が議員として活動する

ユニバーサルツーリズムについて

と意見交換を重ね、協力を要請し 同ツーリズムは全人口の約3分の が対象とされるが、 誰もが旅行を楽しめる 年齢や障害に関わらず 本市ではど

接続する歩道橋の改良工事を進め

始に向けて調整に努めていく。 ており、市としても早期の供用開 てエレベーターが利用できるよう。

何を見てバリアフリー観光情報を 収集できるのか、尋ねる。 害者や高齢者が本市に旅行する際 こまで進んでいるのか。また、障

の発信を行っている。今後、市全 体として同ツーリズム推進の機運 る、バリアフリー等に関する情報 バリアフリー施設に認定された市 が快適に観光を楽しめるよう、小 同ツーリズムの推進を取組方針の 総合観光案内所や各観光施設によ 等の基盤整備と、観光庁から心の や主要観光施設での車椅子の貸出 **倉城天守閣のエレベーターの整備** 一つとしている。訪れる全ての人 た市観光振興プランで 本市は、4月に改訂し

を醸成しながら取組んでいく。

6 月 12 日 一般質疑

世 良 俊明

戦略について新たな北九州市のビジョン・重点 60分

申等が行える付属機関とすべき。 り設置する有識者会議は市への答 明示し、環境や文化、非核・平和 反映させるとともに、策定に当た 例に基づき計画の目標及び期間を 市政の重要テーマを総合的に 策定する同ビジョンに ついて、市自治基本条

整理していきたい。策定に当たっ るため、市民や関係団体との丁寧 な議論等を通じ、どう反映するか 討していく。環境等のテーマは同 や有識者からの助言等も参考に検 姿勢を大切にし、市民からの意見 ビジョン検討においても大事であ 市 制度上意見に重みのつく付 計画の目標や期間は 意欲的に挑戦していく

> よる有識者会議を設置する。また、 市民による議論や意見募集等も行 属機関ではなく産業界の代表等に 意見を等しく尊重したい。

新たな行財政改革について

革は、 成果とは明確に区別すべき。 財源は、同大綱等に基づく取組の 基づく取組とどう違うのか。また、 予算を投じて新たに生み出される 市政変革推進室の新設等、一定の 議 従来の行財政改革大綱等に 員 方針に基づく行財政改 北九州市政変革の基本

果を報告して終了する予定のため づく取組は来年度に本年度分の結 果は来年度当初予算に反映するこ することはないと考えている。 ととしており、現行の同大綱に基 め方になる。市政変革の取組の結 律的に経営判断と事業実施を行う 後の見直しの検討等を進めること 来年度以降は両取組の効果が重複 ことから、これまでとは違った進 により、各担当部署が自主的、自 に全事業の棚卸しを行った上で今 総務局長 そのものの変革を目標 市政変革は、市政運営



えている。本市が安全安心なまち 整備が必要だと考えるが、今後の の未然防止に向けた公衆トイレの るなど、防犯面で様々な課題を抱 在り方について展望を尋ねる。 づくりを推進していく上で、犯罪 ため監視が不十分であ 公衆トイレは、 無人の

構造を改めるなどのハード面の取 替え時等に出入口のレイアウトの 長 公衆トイレでの犯罪を 未然に防ぐには、建て

えており、この両面で適切に対処 どのソフト面の取組が必要だと考 地域防犯活動との連携を深めるな 組と、生活安全パトロール隊等の しっかりと踏まえていきたい。 要であるため、そうした観点も 業に来てもらうという意味でも重 えることが、本市に多くの人や企 が整備され安心して気持ちよく使 していきたい。また、公衆トイレ

地域防災力の向上に 日本共産党 伊藤 淳一

画や5か年計画等で取組む必要が 携した避難所開設・運営事業」と あると考えるが、見解を伺う。 てスピード感を持って、3か年計 2つの事業は、一体のセットとし 「個別避難計画作成促進事業」の 指して行う「地域と連 地域防災力の向上を目

先度を踏まえた同計画の更なる作 を作成する取組を始めており、優 性を十分考慮して取組んでいく。 りや防災対策にスピード感と計画 甚化、頻発化する中、地域と連携 祉専門職と連携して個別避難計画 促進事業では、令和4年度から福 域との連携の在り方や実情に応じ 成率向上を目指したい。災害が激 た運営方法等を検証する。同作成 モデル事業の課題等を抽出し、地 安心して避難できる環境づく 事業では、これまでの 本年度、同開設・運営

には若松の観光に関する事業がい てきたが、 令和5年度当初予算案 の観光について質問し これまでも何度か若松

> えているのか、見解を伺う。 デザインについて、どのように考 市長が描く観光地若松のグランド

ティ豊かな観光資源の更なる磨き 上げを行い、地元の方々との対話 若松には歴史、アクティビティ 中に「若松の観光地化」を掲げた。 がゆい気持ちがあり、選挙公約の なるよう取組を着実に進めていく。 や投資を促すとともに、バラエ ベースに民間事業者の新たな挑戦 夜景、グルメ等の観光資源も揃っ るが、その魅力が届いておらず歯 にも努め、活気あふれる観光地と ており、今後、雄大な自然景観を 長



いて、現在の検討状況を尋ねる。 合の北九州空港への代替着陸につ 港の制限時間内に到着できない場 備えになり、空港の利活用にも大 いに貢献すると考えるが、福岡空 コロナ後のインバウンド再来への

今後も24時間空港の強みを生かし 同名簿により手配したバスで乗客 便が初めて代替着陸した。同社は 刻が遅れた福岡行きの日本航空の を作成した。6月11日夜、出発時 福岡空港との連携を強化して空港 を福岡市内に送り届けることがで と共同で開催し、協力事業者名簿 け、受入れに関する検討会議を県 市長等 、の代替着陸を断念した事案を受 乗客から喜びの声が届いた。 本年2月の羽田発福岡 行きの便が北九州空港

くつか上げられている。そこで

る雄大な自然景観があ 若松には本市を代表す



北九州空港が福岡空港 と補完連携することが

の利便性向上に取組んでいく。



60分

ついて 新ビジョン策定支援業務委託に 中 村 義雄

決前に公募を開始したことは問題が担保されていないこと、予算議が担保されていないこと、予算議を民間に丸投げしていること、公を民間に丸投げしていること、公 だと考えるが、見解を伺う。 員 れている同業務委託に 2500万円が計上

とを踏まえ事前に議会へ説明する着手したが、市民の関心が高いこかかれるよう委託事業者の選定にため、予算議決後に速やかに取りづくりの方向性を示すものとなる 務であることを明確化するため仕け止める。今後、同業務が補助業と考えており、ご指摘を真摯に受など、丁寧に進める必要があった 選定スケジュールも見直したい。 様書の文言の適正化を図るとと に、事業者が十分準備できるよう 副市長 長が市政で目指すまち新ビジョンは武内新市 も

市長の未来予想図について

様々な新規予算が上げられているしている。将来への準備のためのあり、私も含め多くの市民が期待 る4年後の北九州市像を尋ねる。 九州市像と、今回の任期が終了す が、市長が考える最終的な夢の が編成する初の予算で今回の予算は武内市長

度や満足度の高い都市を目指し アをけん引する都市、市民の幸 つポテンシャルを最大限に引き し、新たな価値を生み出しながら 人や企業を呼び込み、日本やア 市像は、まず本市が 未来に向けての北九 出持州 ジ 北

市

めたい。将来像の実現に向け、今 助言等も参考に将来像を磨き上げ、 できる限り早く形にしていきたい 任期はできることから順次着手し、 時間軸や方法についても検討を深 という思いで取組んでいく。 今後、市民の意見や有識者の





今の公設民営方式はうまくいって 以上閉鎖されており、事業者誘致 施設売却等、新たな対応を求める。 替えによる再開や民間への土地・ いない。指定管理者方式への切り に官民を挙げて取組んできたが 湯」は経営不振で4年 「河内温泉あじさいの

意見を改めて幅広く聞いてみたい も含め、同施設に関する事業者の もに、河内地域は市観光振興プラ の関心の高まりが期待されるとと 回復の兆しも見え、今後は事業者 後、河内エリア全体の魅力アップ ンで体験型、滞在型観光を促進す 事業参入は難しいとの意見が多 面談等を行ったが、コロナ禍では という観点を持ちつつ新たな対応 るエリアとしていることから、今 かった。現在、インバウンド需要 市 長 同施設の再活用につい て20社以上の事業者と



ウンミーティング等を行うとのこ ン策定に当たり、 自治である。同ビジョ 地方自治の本旨は住民 有識者会議やタ

それらの意見を今後、策定してい 担当局に情報提供していく。 く分野別計画等に生かせるよう各 よう働きかけていきたい。また 市民自らが考えるきっかけとなる いき、本市の未来のまちづくりを いた意見は同ビジョンに反映して 報発信等を行う。こうしていただ めのSNS等による策定過程の情 ルディスカッションでの意見交換 に関わってもらいたいため、パネの段階から多くの市民 声をどう反映していくのか。 市 幅広い世代から意見を伺うた 同ビジョン策定の最初

6月13日 一般質疑



こども基本法の周知について

本年4月から施行され

と考えるが、見解を伺う。 がり、施策反映の基本になるもの 理解を促すことが意識改革につな 員や行政一般職員まで周知徹底し 理念や法の趣旨を、本市の幹部職 た「こども基本法」の

見を表明する機会が確保されるこ と等が掲げられ、 同法では、子どもが個 人として尊重され、意 地方自治体は

> ち幸せに暮らせる社会を目指し も、全ての子どもや若者が夢を持 の方法等の相談に対応する。今後 周知し、各部署における計画策定 聴取し施策に反映させることを求 同法の周知徹底に努めていく。 等の際は子ども家庭局が意見聴取 全職員に対し趣旨や具体的事例を 過程において重要な法であるため 子どもや関係者等の意見を幅広く められている。子ども施策の形成

北九州国際映画祭について

いようにする必要がある。市民の という証拠づくりにだけはならな とだが、多くの市民の声を聴いた

検討できないか、見解を伺う。 効果・間接的経済効果・パブリシ また、持続可能で定期的な開催を されるような取組について尋ねる。 ティ効果等の経済波及効果が発揮 ベントの検討状況や、直接的経済 員 同映画祭に関して、イ 本年12月に開催予定の

功させることに全力を注ぎたい。 るイベント等が進行中である。ま 継続開催については様々な課題も 文化の醸成、映画人材の育成等、 うな雰囲気づくりも行う予定で あるため、まずは今回の開催を成 様々な間接効果も期待している。 直接の経済効果はもとより、映画 た、街中がお祭り気分に浸れるよ やトークショー、本市の食に関す 画関係者等と協議を重ね、俳優等 によるレッドカーペットイベント 長 向け、実行委員会や映 本市初の国際映画祭に



市職員の懲戒等の処分について

漏えいしたのであれば免職に値す 議 員 情報流出は、市職員が 副市長人事と予算案の

でなく、再発防止に向け、これら る重大な事案である。市民の個人 の情報流出の経緯を調査すべき。 の情報管理の徹底を周知するだけ 情報等を預かる本市は、市職員へ 3月及び6月議会の議

う改めて対応していきたい。 今後は、第三者が情報に接する可 能性も十分に認識した上で、情報 報道されたことについて、改めて の保持と利用に徹底して当たるよ その可能性も排除できないため、 かとのご指摘をいただいているが、 もって第三者によるものではない 為は確認できなかった。それを したところ、情報漏えいの事実行 に接する可能性のある職員に確認 お詫びを申し上げたい。当該情報 副市長 案に係る情報が事前に

ーTリカレント教育について

げ、人材供給の体制を築き、本市 するーT ブリゴー) 」の取組は、将来不足 に有効である。引き続き予算を確 へのIT企業の誘致にとって非常 議 取組を充実させるべき。 員 人材の育成等で成果を挙 本市の同教育プログラ ム[everiGo(H

能性に気づき、企業で活躍できる 今後も意欲のある方々が自らの可 企業からは、この充実した人材確 業界への就職を目指す「ever 者がアプリ作成技術等を学びーT よう同教育を推進していく。 保支援策が本市への進出の決め手 等で協力いただいている進出ーT 推進する。この取組に講師の派遣 の同教育の取組を再編して未経験 になったと高い評価を得ている。 -Go」等、3つのプログラムを 市 長 学と連携し、これまで本年度、北九州市立大

三宅 まゆみ

育休明け保育100%のまちに

州」を目指してはどうか。 働きながら子どもを産むなら北九 みたいと思う方が増えるのではな がなくなってもう一人子どもを産 いか。「育休明け保育100% 所が早い段階で決定すれば、不安 議 員 希望する保育所への入 育休明けに、ある程度

所決定通知は前月の20日ごろに発 等、入所決定の早期化に向けた検 課題の整理や他都市の状況の調査 用は、できるだけ早期に入所決定 送している。育休明けの保育所利 が必要なため、4月以外の月の入 の環境づくりに努めていく。 てを両立できるよう、保育所入所 子育て家庭が安心して仕事と子育 討作業に着手していく。今後も た準備の後押しにつながるため することが女性の職場復帰に向け 長 保育所入所の利用調整 には綿密な確認・調整

若松北海岸を魅力ある観光地に

ドサイドにレストラン等を新たに 目指すエリアとしているが、ロー 限が課題である。地区計画の運用 オープンするには、土地の用途制 かした体験型、滞在型の観光地を 基準改定等で対応し、観光地とし 由に店を開けると良いが、用途制 所であり、今後更に盛り上げてい ての可能性を更に広げてはどうか。 くために周辺の通りにもう少し自 員 プランの中で自然を生 同地区は、市観光振興 ツーリングに最適の場 同地区はドライブや

> を計上しており、同調査を手始め業者へのヒアリング等を行う予算 の整理や、観光の担い手となる事観光振興を行う上での制度的課題 取組を着実に進めていきたい。 ある。今回、市街化調整区域等で に活気あふれる観光地となるよう

事業」について 公 明 党金子 秀一

務負担については特に変化が 同洗口の実施に当たり、教員の かったのか、見解を伺う。 にどう生かしていくのか、ま

> 居できる仕組みを検討している。 対象に子育て世帯等が優先的に入

その検討状況や他都市の取組状況

し、児童生徒の虫歯の改善に向けも歯科医師会、学校、家庭と連携り軽減されたとの声もある。今後モデル校では教職員の負担がかな 1校当たり7名分確保しており、もに、スクールヘルパーの予算を 向け準備を進めている。実施に当洗口の全小学校での円滑な開始に得られた成果や課題を踏まえ、同 たっては、学校全体で取組むとと たとの評価を受けた学校もある。 られ、学校歯科医に虫歯が減少し 教育長



世帯に対する市営住宅への優先 化が課題である。そこで、子育て の増加や入居者の高 の増加や入居者の高齢

への入居支援について子育て世帯の市営住宅

中島

隆治

限に加え事業性の確保等の課題が

う住宅確保の支援に力を入れてお い手の確保、地域課題の解決につ ながると考えるが、見解を伺う。 定住人口の増加や地域や産業の担 居を行うことにより、若年世代の 市 本市は、子育て世帯が 安心して居住できるよ

市議会だより



学校におけるフッ化物 な業た、

実現に、全力で取組んでいく。 り定住する魅力あるまちづくりの の拡大を検討するなど、人が集ま 等を注視しつつ、本市の対象要件

た取組を重層的に推進していく。 護者の意識の変化が見モデル校では児童や保

はあったが、「予算の模様替え」は 政危機と指摘した市長が市債発行 額を対前年比増としている。市職 行われていないのではないか。 員の退職金先送りによる財源捻出 を期待するが、選挙時に本市を財 員 今回の当初予算が成長 への再起動になること

30分 あったが、民間事業者の自走に委 性等を検討していきたい。今回の を持って取組んでいく。 の見直し等に取組んだ。今回を第 予算は、年度途中から開始するこ 改善すべき点や目標値設定の必要 今後、市政変革を進めるに当たり、 見通し等から、本市は非常に厳し ねるための補助の廃止や事業手法 となどから政策展開の幅に制約が い財政状況にあると認識しており、 市長等財政に関する指標や財 歩として市政変革にスピード感 源調整用基金の今後の

多子世帯等が優先的に市営住宅に

り、新婚世帯、母子・父子世帯、

ている。一方、国は公営住宅等を 人居できるよう別枠で募集を行っ

認識及び対策について市長の財政危機への

自民未来 井上 純子



まります。 ことができないか、見解を伺う。 でいるが、医療機関の多い本市 に医師会と協力して救済に取組 い回しになった方がいる。名古屋 い回しになった方がいる。名古屋 い回しになった方がいる。名古屋 い回しになった方がいる。名古屋

6月14日 一般質疑



ついて 北九州空港のアクセス改善に

同空港の滑走路3千

市長等 新駅設置はアクセス改 は急務である。まずは、東九州道は急務である。まずは、東九州道は急務である。まずは、東九州道の対田北九州空港一区のそばに、東九州道を整備すべき。の新駅「空港口駅」を整備すべき。の新駅「空港口駅」を整備すべき。

の可能性も含めて検討していく。の可能性も含めて検討していく。特急列車を停車させた事例も踏まため、普通列車の停車駅に新たにため、普通列車の停車駅に新たにため、普通列車の停車駅に新たにため、普通列車の停車駅に新たにため、普通列車の停車駅に新たにため、普通列車の停車駅に新たにため、普通列車の停車駅に新たにため、普通列車の停車駅に新たいる。また、同線特急列車が空でいる。また、同線特急列車が空

医療的ケア児支援の強化について

議員 医療的ケア児とその家 議員 医療的ケア児とその家 になる。同児童の教育ニーズに対けて教育委員会によるきめ細かいして教育委員会によるきめ細かいして教育委員会によるきめ細かいして教育委員会によるきとについて見解を伺う。

門司区の学校統廃合に 30分 日本共産党 高橋 都分

善につながる一つの方策だと考え

生む学校統廃合はやめるべき。 生む学校統廃合はやめるべき。 ニティの中心施設であるため、地



議員 それぞれの家の前にご それぞれの家の前にご と考えるが、見解を伺う。 それぞれの家の前にご

集を行う「ふれあい収集」も活用 今後も同方式を継続したい。なお、 管理が地域活動の一つとなってい を持ち出し、市が収集する方式を いただければと考えている。 が困難な方を対象に週1回戸別収 高齢で体が不自由など、ごみ出し 幅なコスト増になることなどから、 ることや、戸別収集等を行うと大 軟に対応してきた。同方式は地域 置については地域の実情に応じ柔 導入しており、ステーションの設 に根付いており、ステーションの 環境局長 でステーションにごみ 本市は、市民が指定袋



議員 ミッションは地域の景ではがていけるのか、見解を伺うではなく、ロケの誘致のためのものではなく、ロケの誘致のでは、ロケの誘致のではがでいけるのか、見解を伺うではがでいけるのか、見解を上して、ロケの誘致の表ものではなく、ロケの誘致のをきっかけとして、ロケの誘致のをきっかけとして、ロケの誘致の表もなが、

げられ、ロケ地がマップを通して ウンド策も図ってきた。5月にカ 画祭もあり、同活性化につなげる 国内外に広く知られるものと期待 れた夢」がメディアで多く取り上 ンヌ映画祭に出品された「逃げき ケ地マップ作成や訪日ファンがロ いただける取組を検討していく。 や空港等でのPRやロケ地を周遊 ためにも観光部署等と連携し、駅 ケ地を巡るツアー実施等、インバ している。12月には北九州国際映 市 長 品の公開に合わせた口 同振興のため、誘致作



対する支援について LGBTQの生徒に 30分

は、アンケートを実施していて、支援できと考えるが、見解を伺う。できと考えるが、見解を伺う。できと考えるが、見解を伺う。できと考えるが、見解を伺う。できと考えるが、見解を伺う。できと考えるが、見解を伺いて、支援を削る告いちなが、またを削る告いちなが、またを削る告いちなが、していて、支援を削る告いちなが、

環境を整えることは大切である。 現でき、多様な個性を発揮できる ありのままに自分を表

> 成果や課題を整理していく。 とほみに護者の声等を聞きながら とでは、では、いり、 の学校に設置している。導入 を3年が経過した同標準服は今後、 を3年が経過した同標準服は今後、 を3年が経過した同標準服は今後、 を3年が経過した同標準服は今後、 を3年が経過した同標準服は今後、 を3年が経過した同標準服は今後、 を3年が経過した同標準服は今後、 を3年が経過した同標準服は今後、 を3年が経過した同標準服は今後、



ままりり上をどう図るのか。 で何に取組み、給食費を据え置いるが、「質の向上」のイメージはるが、「質の向上」のイメージはいためか、学校給食魅力向上検討事業に440万円を計上しているが、「質の向上」のイメージは

大まま質の向上をどう図るのか。 教育長 同品質向上の取組を決 は現状の課題整理を行いたいと考 え、本年度当初予算に同事業を計 上した。具体的には児童生徒や保 護者へのアンケートの実施や、他 での意見聴取等を考えており、予 らの意見聴取等を考えており、予 らの意見聴取等を考えており、予 らの意見聴取等を考えており、予 らの意見聴取等を考えており、予 をものは順次実行していくことにしたい。今後、市民から本市の給食は たい。今後、市民から本市の給食は たい。今後、市民から本市の給食は なものは順次実行していくことにしたい。今後、市民から本市の給食は たい。今後、市民から本市の給食は を評価していただけるよう更なる 魅力向上に取組んでいきたい。



は3万人程度で、経営を行う北九万5千人の見込みだったが、現在一日平均利用者数は6歳。員には、日本のでは、経営を行う北九のでは、日本のでは、日本のでは、日本のでは、日本のでは、日本のでは、日本のでは、日本の



大切だと考えるが、見解を伺う。大切だと考えるが、見解を伺う。大切だと考えるが、見解を伺う。大切だと考えるが、見解を伺う。

建築都 同道路の自治体負担のため、現状では算出されていないため、現状では算出されていないため、現状では算出されていないでの課題整理等が行われており、ての課題整理等が行われており、での課題整理等が行われており、公共・民間事業者・利用者等の役公共・民間事業者・利用者等の役公共・民間事業者・利用者等の役公共・民間事業者・利用者等の役公共・民間事業者・利用者等の役公共・民間事業者・利用者等の役公共・民間事業者・利用者等の役公共・民間事業者・利用者等の役公共・民間事業者・利用者等の役公共・民間事業者・利用者等の役公共・民間事業者・利用者等ので、いくものと考えており、適宜、議会にも報告しながら検討を進めていきたい。

6月15日 一般質疑

井上 秀作

60分

高級ホテルの誘致について

べきと考えるが、見解を伺う。 積極的に高級ホテルの誘致を図る 都市ブランド力の向上にもつなが 等の経済活性化に直結し、本市の とで観光客の増加や従業員の雇用 市長のトップセールスにより 大変高く、誘致するこ 高級ホテルは集客力が

実現を目指して挑戦していく。 把握や立地場所の検討等の事前調 用の創出等の直接・間接的な高い よるトップセールスを含め、誘致 クトチームを立ち上げ、私自身に 庁内に高級ホテル誘致プロジェ 査を行うこととしており、今後 る。本年度は、ホテルのニーズの のブランド力の向上等も期待でき 誘致にも大きな力を発揮し、地域 効果のほか、コンベンション等の 光消費額の大幅な増加や新たな雇 立地が実現すれば、観本市への高級ホテルの

市制6周年記念事業について

今年は市制の周年の節

を設けてはどうか、見解を伺う。 たため、市民を対象とした優先枠 買えなかったという声を多く聞い められている。前回はチケットが 村座小倉城公演の再度の誘致が進 年に開催され大好評だった平成中 イメージの発信にも大きく寄与し 前回公演は本市のにぎ わい創出や市の明るい 目の年であり、令和元

次回開催を切望する声を数多くい

を持つエリアとして活用すべきだ

海峡を一望できる日本有数の景観

る和布刈地区は、関門 瀬戸内海国立公園にあ

員

門司のまちづくりに

公 明 党 渡辺

うなことができるか、市としても 楽しんでいただけるよう、どのよ 最終調整を行っている。前回は一 般販売の初日にチケットが完売し 本年秋の開催に向けて主催者側と の誘致について協議を重ねた結果 る記念事業として、同公演の再度 ただいた。市制の周年の節目を飾 たこともあり、より多くの市民が

主催者側に働きかけたい。 自民未来 大石 仁人 ついて地域猫活動支援に

野良猫を助けたい人の共通点は野 すことで住みよい地域をつくる同 良猫を減らすことである。地域住 よりも極めて積極的に行うべき。 活動への支援を、行政として現状 民が主体となり野良猫の数を減ら 悩む人とかわいそうな 野良猫の糞尿被害等に

術を行う同活動について、令和3 年度の市政モニターアンケートで 地域住民による野良猫の適正管理 野良猫を増やさないための対応策 更なる周知やその申請方法を含め 導を継続するとともに、同活動の 猫への無責任な餌やりに対する指 あると考えている。今後は、野良 ており、広く周知していく必要が は約6割の人が知らないと回答し や動物愛護センターで不妊去勢手 について検討していきたい。 内会単位で市が認定して 一定のルールの下に町

設置に係る要件の緩和を提言して 速に進めるとともに、社会貢献等 容積率の緩和は、民間

説明会では期待の声を多くいただ れるまち、みんなが住みたくなる を捉え、企業やワーカーから選ば も建替需要や民間事業者の意向等 できる環境を目指していく。今後 来年度から緩和した容積率を活用 いたため、速やかに手続きを進め 高層で大規模な建物の建築を可能 ションの一環として取組んでおり、 にする。地権者等を対象に行った したコクラ・クロサキリビテー 開発の誘導等を目的と

だと考えるが、見解を伺う。 また、同地区に宿泊施設等も必要 区回遊性向上事業の内容を尋ねる。 が、予算案にある門司港レトロ地

られる観光地を目指していく。 が往年の門司港の隆盛を肌で感じ 峡の魅力を発揮しながら、観光客 今後、下関市とも連携した関門海 等の進出可能性の調査等を行う。 ないとの声もあるため、和布刈山 頂におけるグランピングや飲食店 にあるホテルの客室数では十分で う。宿泊施設については、門司港 回遊したくなる仕組みづくりを行 観光スポットをつなぎ、観光客が 板の整備計画の策定等、点在する 長 リー性のある観光案内



を条件とした更なる緩和をすべき。 きたが、先日、容積率を800% に緩和する取組が開始された。迅 定規模の建築物整備時の駐車場 道路幅員による制限や これまで都心での前面

同事業では、ストー



図るため事業者に委託している 委託業者は従事者に対し、マニュ サービスの提供を心掛けていく。 発防止策を強化しており、今後と 発生した事務ミスについては、再 重ねるなど、業務を着実に実施し 作支援等の業務は効率的な運営を ていると認識している。同窓口で アルを基に座学や実地での研修を 市民に寄り添った丁寧な行政

区域区分の見直しに

日野



提案したが、解体の時期と跡地の の魅力ある将来像の検討も私から 問したところ、建物解体の方針が 示され、解体後の的場池公園全体 万針の検討状況を尋ねる。 議会で今後について質 館し3年半がたってい 同施設は令和2年に閉

事に着手し、跡地を公園用地とし まえ、来年度以降、速やかに同工 うこととしている。その結果を踏 準備のための関係予算を計上し 本年度中に同工事の実施設計を行 等の解体工事に向けた本議会において、建物

区域への編入を検討していく。

変える」と答えたがまだ実行さ 同見直しはいつ実行するのか。 整区域を「3年後、市街化区域 な声が上がり、3年前に市は同 泣かされてきた。門司区から大 ていない。税収増等にもつなが 員 は財産価値の下落等 市街化調整区域の住 るれに調きに民 30分

形成の状況等を踏まえ、適切に 今後、交通の利便性が高く居住 編入は慎重な判断が必要であ 街地が拡大しないよう同区域へ 推進しており、無秩序な開発で きた。人口減少や少子高齢化の の同調整区域を同区域に編入し 時代の要請に応じ、新門司地域 相談があれば、地域住民との合 誘導すべき地域等で具体的な開 本市はコンパクトなまちづくり 昭和45年に本市の区 区分を定めて以降、 同意発をるの市を中て等各域

《お 詫 び》 令和5年5月15日号の3ページ、北九州空港機能強化・利用促進特別委員会に 係る「特別委員会の役職・所属の変更」の記事の中の名簿に誤りがありました。 同特別委員会の正しい名簿は以下のとおりです。

お詫び申し上げ、訂正させていただきます。										
役	職	氏	名	会派名	役	職	氏	名	会派名	
委員	長	◎日野	雄二	自民党・無所属の会			金子	秀一	公明党	
副委員長		渡辺	徹	公明党			○奥村	直樹	ハートフル北九州	
委	員	○吉村	太志	自民党・無所属の会	1	員	大久	保無我	ハートフル北九州	
		○田中	元	自民党・無所属の会			高橋	都	日本共産党	
		○渡辺	修一	公明党			○藤沢	加代	日本共産党	
◎は令和5年3月からの新任委員長、○は新任委員										

請願・陳情の審議結果

まき域連てい

市政に関する要望があ るときは、どなたでも市議 会に請願書や陳情書を提 出することができます。

令和5年6月定例会では、 請願12件、陳情130件が 継続審査となりました。

市議会だより

市議会の虚礼廃止へのご理解を!

公職選挙法では、次のことが禁止されています。 ●議員や後援会が寄附をしたり、有料のあいさつ広告を 出すこと。

●議員や後援会が儀礼的な祝儀、香典、供花を出すこと。 ●議員や後援会がお中元やお歳暮などをすること。

●議員が暑中見舞いや年賀状などのあい。 さつ状を出すこと。(自筆の答礼は除く。)

●市民や団体が議員に寄附などを 求めること。

このほか北九州市議会では、祝電や弔電の自粛を申し 合わせています。市民の皆様のご協力をお願いします。

予算特別委員会 委員長 田中 元 市長質疑の様子は、市議会ホームページでご覧いただけます。 副委員長 中島 隆治 6月23日に行われた市長への質疑項目です。https://www.city.kitakyushu.lg.jp/sigikai/g02001.35.html



第1分科会

【所管】(総務財政委員会、経済港湾委員会)

- ・会計室・デジタル市役所推進室・秘書室・広報室
- ·企画調整局 ·総務局 ·財政局 ·産業経済局 ·港湾空港局·公営競技局·農業委員会
- 【委員】18人 ◎は主査 ○は副主査

◎奥村 直樹 ○渡辺 佐藤 箚 栄作 吉田 幸正 村上 戸町 武弘 香月 耕治 渡辺 修一 幸-成重 正丈 岡本 義之 世良 俊明 三宅まゆみ 高橋 大石 正信 篠原 研治 井上 純子 村上さとこ 本田

【質疑項目】

- ●特別職非常勤職員の守秘義務の徹底等について
- ●DX等の推進による市職員の時間外勤務削減について
- ◎財源調整用基金について

- ◎本市の魅力発信について
- ◎本市の新たなまちづくりビジョン策定と北九州市まち。 ひと・しごと創生総合戦略について

- 市街化調整区域における公共施設マネジメントについて
- ●新しい北九州市のビジョン及び重点戦略について

- ◎公共施設マネジメント計画について
- ◎新ビジョン策定について

●日本維新の会●

●中小企業の事業承継に関する支援について

- ●市政変革に向けた市長の決意について
- ◎戦略的な企業誘致について

村上さとこ・

◎和暦・西暦の並列表記について

● 若松を愛する会 ●

◎ 海峡都市の賑わい促進について

第2分科会

【所管】(教育文化委員会、保健福祉委員会)

- ・市民文化スポーツ局・教育委員会
- ・保健福祉局・子ども家庭局

【委員】19人 ◎は主査 ○は副主査

◎伊藤 淳一 ○大久保無我 高地名 中村 義雄 日野 雄二 村上 直樹 西田 金子 秀一 森。結実子 小宮けい子 山本眞智子 幸子 木下 白石 永井 佑 藤沢 加代 荒川 大石 仁人

【質疑項目】

- ◎ 保育所等の子育て支援施設に対する市単費助成金の 確保について
- ◎学校給食の魅力向上について
- ◎イベントや大会の誘致について
- ◎認知症対策について

- ◎結婚支援の拡充について
- ◎ 図書館サービスの充実について
- 給食食材価格高騰への対応について

ートフル北九州

- ◎ 「生きる力」を育む放課後の活力強化について
- ◎ 教育分野における子どものポテンシャルを引き出す ための予算配分について
- ◎世界卓球2028北九州大会誘致について

日本共産党 •

- ●自衛隊への18歳男子名簿シール提供について
- 多様性を尊重する学校給食の提供について

● 日本維新の会●)

● 長期欠席者数(不登校者数)が増えることへの対策について

自民未来

●市民の健康に関する意識の向上について

●若松武道場のより安全な畳への張替えについて

3分科会

【所管】(環境水道委員会、建設建築委員会)

·危機管理室 ·環境局 ·消防局 ·上下水道局 ·技術監理局 ·建設局 ·建築都市局 ·交通局

【委員】18人 ◎は主査 ○は副主査

◎田仲 常郎 ○出口 成信 吉村 太志 中鳥 鷹木研一郎 富士川厚子 慎— 渡辺 松岡裕一郎 木畑 広宣 本田 忠弘 森本 由美 浜口 恒博 河田圭一郎 泉 日出夫 山内 涼成 松尾 和也 三原 朝利

【質疑項目】

- ◎長野津田土地区画整理事業について
- ◉曽根新田地区の浸水解消対策等について
- ◎ 地元建設業及び本市技術職員の育成・技術継承について
- ◎環境ビジネスによる北九州市の活性化について

- ◎大規模イベントにおける危機管理について
- 小型家電リサイクル法に基づく家庭系パソコン回収に ついて

- JR 安部山公園駅の自転車駐車場増設について **②** CO₂排出量の削減やドライバーの働き方改革に資す るための、宅配便の再配達防止の取組について
- ◎放置自転車の返還と利活用の促進について

- ◎ 白島国家石油備蓄基地について
- 地域のごみステーションにおける公園の利活用について
- ◎ふれあい収集について

日本維新の会●

◎ 草刈・除草業務委託の最低制限価格の引上げについて

●市営住宅の老朽化対策等について

詳細比、市議会ホームページでご覧いただけます。 令和5年6月定例会 議案に対する各会派の賛否一覧 https://www.city.kitakyushu.lg.jp/files/001039644.pdf



【各会派の一般的な名称】 **自民・無**:自民党・無所属の会 **公明党**:公明党 **ハート**: ハートフル北九州 **共産党**: 日本共産党 維新の会:日本維新の会

井上し: 井上しんご **村上さ**: 村上さとこ 若 松: 若松を愛する会 **自民未来**: 自民未来

への支援について検討すべき。 対象から外れてしまう子育て世帯 張って子育てをしても今回の支援 う言葉があるように、共働きで頑 を給付するが、 世帯に対し児童一人当たり5万円 して、 「子育て罰」とい 低所得の子育で

> 添った支援に努めていきたい。 面している市民や事業者に寄り できるよう、長引く物価高騰に直 情に応じた、より効果的な支援が 給することとしている。本市の実

物価高騰を受けた支援

絵里

があったのではないかと考えてい

が大きく出ている層に対して効果

る。住民税非課税世帯以外の市民

を支援しており、物価高騰の影響 全世帯数の約3割に相当する世帯 市独自の検証は行っていないが、



急変世帯も対象として給付金を支

課税世帯に加え、本市独自に家計 加した交付金を活用し、住民税非

本市は物価高騰対策と

4月26日 一般質疑

対応を図ってきた。今回、国が追

市市長会等を通じて要望してきて

限られた財源の中で適切に

いては、国へ累次にわたり指定都

市民の生活支援等につ 同対策をはじめ適切な

議

掲載している時間(分)は、議員 の発言時間(執行部の答弁を含 事の順番は発言順です。なお 正暫定予算案等について次の5 等の価格高騰対策に関する補 本会議では電力・ガス・食料品 ?が質疑を行いました。掲載記

令和5年度の補正暫定予算案を可決!

電力・ガス・食料品等の価格高騰対策に関する補正暫定予算案等について審議 するため、4月臨時会が令和5年4月26日及び27日の2日間の会期で開かれました。 市長から3件の議案が提出され、審議の結果、すべての議案について原案のとお り決定しました。また、議員から提出された議案1件を可決しました。

補正暫定予算案に計上された支援事業								
住民税非課税世帯(家計急変を含む)及び児童扶養 手当受給世帯の児童一人当たり5万円を給付	15億4,000万円							
住民税非課税世帯(家計急変を含む)一世帯当たり 3万円を給付	48億7,500万円							

価高騰に直面する市民に寄り添い の情報収集に努めるとともに、物 と考えている。今後も県や他都市 われない社会をつくっていきたい 意検討を進め、「子育て罰」と言 ており、更なる支援についても鋭

る国の交付金のうち

今回の給付金に活用す

より効果的な支援ができるよう全

力で検討を進めていきたい。

物価高騰は全市民と全 産業に深刻な影響を与

民税非課税世帯や家計急変世帯 えているが、本市の支援対象は住

について 抜本的な物価高騰対策 60 60分

児童扶養手当受給世帯等のみで不

員

の給食費の高騰分に対する支援を

市

長

本市は、子育て世帯の

所得に関係なく学校等

等に関係なく国の言うとおりに給 うな支援を行うべきではないか。 償化等、子育て世帯に行き渡るよ 少ない多子世帯等が置き去りに 付金を支給するのか。給食費の無 なっている。今後も、本市の現状 得制限があり、貯金の 今回の給付金事業も所

支援を必要とする切実な声を聞い 時のお話会等で同世帯の家計への 行うこととしているが、市長選挙

影響範囲や県等の動向の把握に努 費について物価高騰分として補正 め、本市の実情に沿ったものとな 分の活用については、物価高騰の 要があるが、「推奨事業メニュー」 予算等を活用したことにより支援 る。子育て世帯には、学校の給食 るよう支援方法の検討を行ってい るという制度の趣旨を踏まえる必 非課税世帯を主な支援の対象とす につながったと考えている。 .低所得者支援枠」分は、住民税

員 価格高騰重点支援給付 価格高騰の影響が大き 村上さとこ 村上 さとこ いのは住民税非課税世

による抜本的な対策を行うべき。 めるとともに、本市の単費上乗せ 十分である。国へ交付金拡充を求

市長等

づいて支給したものであるため本 な制度となっているかなどを検証 困窮世帯に支援が届いたか、公平 計上に際し、過去の事業の効果や、 帯だけではない。同給付金の予算 支援策は何か考えているか。 したのか。また、同世帯以外への 過去に実施した給付金 は、国の制度設計に基

本会議等を生中継しています。

本会議等の模様をケーブルテレビ(11チャンネ ル)とインターネットで生中継しています。パソコン のほか、スマートフォンやタブレット端末からも視聴 することができます。

また、インターネットでは、過去1年分の録画放送 が視聴できます。

※インターネット中継は、「北九州市 議会のホームページ」からご覧い

【問い合わせ先】☎582-2622 FAX 582-2685

確保等を総合的に勘案しつつ早急 に検討を進めていきたい。

をもっと応援してほしいとの声が 世帯へ現金給付することは分かる あったことから公約に掲げており、 挙中のお話会等で多子世帯の生活 ている。同完全無償化は、市長選 ことで負担軽減を図りたいと考え まえ、同世帯に3万円を支給する するため交付金の増額を決定した。 の早期実行を決断してはどうか。 化対策ともなる国の交付金を活用 返している。今後は市独自に少子 大きな思いのある政策である。年 本市はこの交付金の算定基準を踏 した保育料第2子以降完全無償化 市長等 本市は同世帯への支援を繰り 員 受けた生活者等を支援 国は3月、物価高騰を があって住民税非課税 今回の同対策で優先度

自民未来 井上 純子 物価高騰対策について

う検討を進めていきたい。 に沿った効果的な支援ができるよ の把握に努めており、本市の実情 の影響の度合いや他都市の動向等

第細胞。市議会办一么ペ 村上さ 井上し 若 公明党 共産党 維新の会 自民未来 自民·無 議決 種 別 件 名 結果 松 \bigcirc \bigcirc \bigcirc \bigcirc 令和5年度一般会計補正暫定予算(第1号)の専決処分の報告 承認 \bigcirc \bigcirc \bigcirc \bigcirc \bigcirc 補正 暫定予算 市長が提出した議案 \bigcirc \bigcirc \bigcirc \bigcirc \bigcirc \bigcirc \bigcirc \bigcirc \bigcirc 令和5年度一般会計補正暫定予算(第2号) 可決 \bigcirc 市税条例の一部を改正する条例の専決処分の報告 \bigcirc \bigcirc \bigcirc \bigcirc 条 例 承認 \bigcirc \bigcirc \bigcirc \bigcirc 0 \bigcirc \bigcirc 0 0 0 \bigcirc 議員が提出した議案 0 決 可決 子育て世帯に幅広い支援策を求める決議

公明党:公明党 【各会派の一般的な名称】 自民・無:自民党·無所属の会 **ハート**: ハートフル北九州 **共産党**:日本共産党 維新の会:日本維新の会 **自民未来**: 自民未来 **井上し**: 井上しんご **村上さ**: 村上さとこ 若松: 若松を愛する会

お知らせ

視覚障害(1級か2級)のある方に、市議会だよりの点字版、テキスト版 CD、音声版CDなどを無料でお届けします。

【問い合わせ】市議会事務局政策調査課 ☎582-2632 FAX 582-2685

聴覚障害のある方が本会議の傍聴を希望される場合には、要約筆記 者や手話通訳者の派遣先を紹介しています。事前にお問い合わせく ださい。

【問い合わせ】市議会事務局総務課 ☎582-2621 FAX 582-2685

市議会のFacebook・Twitterを始めました。

北九州市議会では、市民の皆様に議会活動への 関心を深めていただくため、市議会に関する情報 をタイムリーに入手できるよう、SNS(フェイスブッ ク、ツイッター)を活用した情報発信を始めました。

Facebook











